

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs —Por trimestre 28

Sección oficial.

—La Gaceta del 17 no contiene disposicion alguna de interés.

CONTADURIA DE HACIENDA PÚBLICA DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Clases pasivas.

La disposicion 4.^a seccion 5.^a de la ley de presupuestos de 25 de Julio de 1855, publicada en la Gaceta del gobierno de 27 del mismo, dice así.

«Con el fin de precaver las ocultaciones y fraudes en la percepcion de los haberes de las clases pasivas, dispondrá el Gobierno revistas periódicas de presenta que le aseguren de la existencia de los individuos en la provincia donde radiquen sus pagos, así como de no haber sufrido alteracion el estado de las personas que funden en él, el derecho que disfrutan.

Para el exacto cumplimiento de la inserta disposicion fué dictada la Real orden de 22 de Agosto de dicho año, cuya publicacion tuvo efecto en el Boletin oficial de la provincia núm. 134 del Lunes 3 de Setiembre, cuyas reglas reasumen las formalidades siguientes.

La 1.^a y 2.^a para que en los 10 primeros dias de los meses de Enero y Julio de cada año, tenga lugar la espresada revista de todos los individuos que bajo cualquier concepto perciben haberes del Tesoro por sus derechos de pasivos.

La 3.^a para que con 10 dias de anticipacion se anuncie la revista en el Boletin oficial, como se verifica ahora, á fin de que todos los interesados se provean oportunamente de los documentos que al objeto hayan de necesitar.

La 4.^a para que dentro de los citados 10 primeros dias del próximo Julio concurren personalmente ante el Contador de Hacienda pública los individuos de clases pasivas, ya procedan de las carreras civiles, ya de la militar, los cuales residan en la capital de la pro-

vincia, para cumplimentar ante dicho Gefe la citada revista.

Por la 6.^a se ordena que los interesados presenten en el acto de la revista los documentos siguientes:

Los retirados de Guerra y Marina, el Real despacho, Cédula, Diploma ó documento que acredite el señalamiento de su haber. Un certificado de la Autoridad militar ó Gefe de Canton respectivo, y si no lo hubiere del Alcalde ó Autoridad Municipal, concretado solamente á manifestar está avecinado ó empadronado en el punto ó distrito de su mando. A continuacion de dicho certificado pondrán y firmarán los interesados la siguiente nota: «*Declaro bajo mi responsabilidad, no percibir otro haber de fondos del Estado, Provinciales ó Municipales, que el que me corresponde como Gefe, Oficial, soldado ó lo que sea) retirado.*»

Las viudas y huérfanas de los Montes pios, Civil, de Jueces de primera instancia, y Militar, y las que reciben pensiones remuneratorias ó llamadas de gracia, presentarán además de la orden, oficio ó documento que justifique la concesion de su haber, una certificacion de su actual estado, que procurarán obtener de los Sres. Curas Párrocos de sus feligresias; al pié de las mismas, certificará el Alcalde hallarse empadronadas en su demarcacion; y al final de todo pondrán y firmarán las interesadas la espresada nota de «*Declaro no percibir otro haber de fondos del Estado, Provinciales ó Municipales, que el que me corresponde como pensionista que soy de..... (la clase á que corresponda.)*»

Los cesantes y jubilados de todos los Ministerios, concurrirán así mismo asistidos del título de sus clasificaciones ó documento equivalente á demostrar el derecho de sus haberes, entregando al mismo tiempo la certificacion del Alcalde, que espresé hallarse empadronado en su distrito, y cuidando de estampar y firmar al pié de las mismas *la nota de-*

claracion que repetidamente queda estampada para las clases anteriores.»

Los esclaustrados y secularizados de ambos sexos lo ejecutarán igualmente, con la sola diferencia, de que unos y otros habrán de añadir en la nota declaracion de que queda hecho mérito «*que así mismo declaran poseer en renta de bienes propios) la cantidad que sea y el punto en que los posean, ó que no poseen bienes algunos*» (segun el caso en que se encuentren.)

La regla 7.^a ordena, que los Señores Alcaldes Constitucionales de los pueblos hagan en ellos las veces del Contador de Hacienda, debiendo por consiguiente presentarse ante los mismos, todos los individuos de dichas clases que residan en el término de sus jurisdicciones para pasar la indicada revista; sin que dicha formalidad inhabilite á los referidos Señores Alcaldes para autorizar tambien las certificaciones de residencia que se les reclamen por los mismos interesados á quienes hayan de revistar.

La 9.^a advierte, que si por la imposibilidad fisica no pudiere algun interesado presentarse á la revista, estará sin embargo obligado á dar el oportuno aviso de ello al Contador ó Alcalde (*segun corresponda*), quienes por sí ó por persona autorizada al efecto, pasarán á domicilio para cerciorarse de su verdadero estado, y recojer los documentos que debiera entregar.

La 10.^a previene que por el solo hecho de no concurrir los interesados á pasar la revista en la forma ya esplicada, se proceda desde luego por las Contadurias á la suspension del pago de sus haberes dándose cuenta seguidamente á la superioridad para la resolucion que proceda.

La 11.^a disposicion, es contraida, á que los Alcaldes, dentro de los seis dias siguientes al de terminada la revista, ó sea desde el 11 al 16 inclusivos del próximo mes de Julio, remitan al Sr. Gobernador de la provincia re-

FOLLETIN.

41

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME. ANGELOT.

Conclusion.

Tenia una de esas naturalezas poco espontáneas y originales, que débiles y sin principios determinados para sostenerlas, se dejan llevar por impresiones que se les causa y son un reflejo del círculo en que viven. La generalidad de los hombres es de este modo.

Kinsleray habia sido excelente padre y un excelente marido, hasta el momento en que ciertas personas interesadas en apoderarse de su espíritu, inspiraronle todas las vanidades plebeyas de su época, y echaron á perder todas las nobles cualidades de su carácter, mezclando á ellas pretensiones de hombre político y materialista. Aun cuando la desgracia no hubiese disipado esos humos de vana gloria, su permanencia en el campo, su enfermedad y los placeres del camino debian necesariamente hacerlo; cambiando todo lo que tuvo

de comun y de vulgar en sus modales y en su exterior, su enfermedad habia encanecido sus cabellos, palidecido su semblante, enflaquecido su persona, y, juntándose á esto la edad, la brusquedad de sus movimientos desapareció para hacer lugar á la calma que una vida apacible debia conservar; su sangre se reanovó y purificáronse sus ideas.

Una tarde en que se cantaba, dijo: si juntos rezáramos de este modo la oracion, nos dormiríamos con un buen pensamiento.

Lea quiso inspirarle esta buena idea, y tambien la aprovechó para los otros. Los jornaleros que en otro tiempo se quejaban descontentos por exceso de trabajo, ahora no se quejaban ya, pero sufrían aun. La joven pidió y obtuvo de su padre que les dispensase una hora de trabajo y obtuvo tambien que esta hora la empleasen en cantar por las tardes. Hizose el convenio con grande alegría de ambas partes; y como las lluvias no permitian á menudo quedarse fuera y el aposento era demasiado pequeño, Lea se apoderó de una gran pieza del lado, en los bajos mismos, y que salia tambien al parque. Dicha pieza se la habia habilitado para guardar muebles, y al trasportar á otra parte los efectos que contenia, se encontró un antiguo altar, descubriéndose que habia sido la capilla del castillo. Lea la arregló con un gu-

to perfecto, haciendo de ella un sitio encantador para sus conciertos religiosos. De este modo se organizó, cuando nadie pensaba en ello, la oracion de la tarde en comun; los trabajadores, los criados y los dueños, reunidos en un mismo lugar, no formaban mas que una familia delante de Dios.

Marta gustaba de esta música religiosa; siendo el único momento este en que se reunia con la familia; apesar suyo se consultó á un médico, el cual dió pocas esperanzas; sucumbia á una tisis cuyos estragos habia acelerado y agravado la violencia de su carácter. Ultimamente su madre conoció el peligro, y guardó el secreto en su corazón; estaba tan acostumbrada á encerrar en él tantos pesares!

Una tarde en que el sol se ocultaba resplandeciente de luz, y en que se cantaba en el parque, toda la familia, reunida en el peristilo, vieron adelantarse con lentitud, pálido y meditabundo, á Teodoro, cuya alma desalentada no tenia ya fuerza ni esperanza; acababa de llegar, por la carta que le llamaba, cerca de su padre enfermo. Esperaba no encontrar mas que espíritus descontentos é irritados y, ¡cuál fué su sorpresa!... Examinó, oyó, vió aquella reunion de corazones llenos de satisfaccion que bendecian al cielo, y exclamó delirante:

—¿Qué, sois vosotros quienes realizais mis sueños! Marta te tomó la mano murmurando en voz baja:

lacion nominal de todos los interesados á quienes hayan pasado la mencionada revista, haciendo al márgen de ellos las observaciones que estimasen oportunas, por las dudas que se les ofreciere, tanto la identidad de las personas como los documentos que presentasen, ó por cualquiera otra causa que pudiese infundir recelos sobre la legitimidad ó improcedencia del derecho. Dentro de las relaciones espresadas cuidarán dichos Sres. Alcaldes, de que vengán acompañándose como justificantes de la revista que autoricen, los documentos de *certificaciones de residencia y fes de estado que respectivamente les entreguen los interesados de uno y otro sexo, con las formalidades que respectivamente se exigen á dichas clases por la 6^a de estas disposiciones.*

Todo lo que para la debida inteligencia de los funcionarios é interesados á quienes compete, se publica y advierte por la presente circular, á fin de que procuren llenar los deberes que se le dejan advertidos, en esacto cumplimiento de las soberanas disposiciones que así lo tienen prevenido.

Córdoba 16 de Junio de 1858.—José Maria Kith

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Segun el parecer de los agricultores es inmejorable el tiempo que está haciendo por Castilla la Vieja. Despues de las primeras lluvias que reanimaron la vejetacion, ha vuelto á encapotarse el horizonte, descargando el domingo último abundante riego, haciendo desaparecer los temores que aun habia de perder mucha parte de la cosecha. Esta, aunque no tan abundante como la del año anterior, será, sin embargo, bastante regular, sobre todo en trigo.

—Escriben de Murcia con fecha del 12 lo siguiente.

«En la hacienda de la Fuente, en el término de Alhama, de la propiedad de don Damian Diaz Garcia, y sierra de Carrascoy, se ha presentado una mancha de langosta que empieza á levantar el vuelo, y está causando los mayores daños en la hacienda.

Tambien sabemos que en Totana se ha presentado la oruga Pirola, insecto de la clase de lepidópteros que está destrozando los frutales, y en particular los manzanos y almendros; y sin perjuicio de hacer una descripcion de esta plaga y de manifestar el modo de esterminar-

—Hermano mio, cuando se está cerca de la muerte. Dios nos envia súbitas iluminaciones en el alma. Créeme, la moral cristiana ha encontrado hace ya mucho tiempo lo que buscas aun.

Y como él la mirase sorprendido al verla tan resignada y religiosa, ella en otro tiempo tan incrédula é impaciente, añadió:

—¿Qué quieres, el cielo para cambiarnos á todos, ha dado el alma de uno de sus ángeles á Lea!

Teodoro pudo creer de este modo en un milagro, pues se sintió pronto arrastrado hácia el círculo mágico de las ideas de Lea; hizose cristiano fervoroso y decía como Marta que el secreto tan á menudo buscado de la felicidad y de la perfeccion, le encontraba en la moral del Evangelio.

Marta le dijo un dia:

—Cuando yo muera, es preciso obtener de mi padre que enlace a Enrique con Sofia y que los conserve á su lado como sus hijos.

Teodoro prometió hacerlo, puesto que Marta lo mandaba.

La creencia en un mundo mejor habia apaciguado su alma.

Marta tuvo una muerte religiosa y resignada; todos la lloraron.

Teodoro la obedeció.

La hermanita de Vandembourg asistió mas adelantada al casamiento de su hermano. Era una jóven

la y cortar su reproduccion, aconsejamos á los hortelanos destruyan los focos donde se encuentra, siquiera que no se apodere del todo de la vejetacion, y que se pierda no solo la cosecha presente (que ya es perdida) si que tambien la siguiente, y hasta el hermoso arbolado de dichos huertos.

—Tenemos diarios de las islas Filipinas que alcanzan al 17 de abril. Reinaba en aquel pais completa tranquilidad. El decreto del indulto con motivo del natalicio del Principe de Asturias habia causado mucha alegria en Manila, pues suman centenares los desgraciados que en Filipinas vuelven á sus hogares por efecto de esta real gracia, ó que alcanzan rebaja en sus condenas. Las noticias que se tenian de China presentaban como muy dificiles de arreglarse las cuestiones pendientes entre el celeste imperio y Francia é Inglaterra. Se creia que estas potencias adoptarían medidas muy enérgicas para conseguir que el gobierno chino hiciese las concesiones que solicita la Europa.

Se han creado en Filipinas dos comandancias político-militares, la del Príncipe, al Norte de Nueva-Ecija, y la de la Infanta, en la provincia de la Laguna. En esta última se hallan los feraces y casi vírgenes terrenos de Binangonan é islas de Polillo y Jumalig, y el excelente fondeadero de Lampon. Es de esperar muy fundadamente que esta medida llevará á aquella parte de la desierta costa de Luzon por el Pacífico la poblacion, seguridad é intereses necesarios para poner en movimiento los elementos de riqueza que encierra.

—El comandante general de la provincia de Huesca hace algunos dias que salió de la capital en direccion á los valles de Hecho y Ansó, donde debian incorporársele algunas fuerzas militares de las destacadas en Cinco Villas. Esta visita es probable que reconozca por único móvil la persecucion de algun contrabando.

—Afortunadamente en los distritos vinícolas de Cataluña se ha presentado el *oidium* en muy pequeñas proporciones, comparadas con las que el año anterior habia. Se cree que la cosecha de vino sea mas que regular, si no sufren algun contratiempo las plantas.

—Con verdadero placer, dice una correspondencia de Zaragoza, vamos á dejar consignado un hecho, no porque tenga nada de extraño tratándose de la Guardia civil, cuyos servicios son todos de inmenso valor, sino porque se conozca el nombre de la persona

hermosa, honrada por naturaleza y por principios, como lo era toda su familia, poseyendo además en su corazon esa poesia mediatunda y mistica de la Alemania. Simpatizó tan pronto con Teodoro, que no tardaron en amarse, siendo luego su feliz y digna compañera.

Enrique no volvió al castillo hasta despues de algunos meses de ausencia, habiendo empleado este tiempo en arreglar con el anciano Morin y el padre de Vandembourg todos los negocios de Kinslerlay, que no quiso volver á Paris. Vendióse el palacio, y pagado todo, le quedaron aun limpias al banquero inmensas riquezas, treinta mil libras de renta, el castillo y la fábrica: esto lo debió a la generosa intervencion de Vandembourg y á los cuidados del señor de Meillan.

Era esto bastante riqueza para vivir todos juntos en el castillo, cuya idea no encontró oposicion. En vano ofrecieron la diputacion á Kinslerlay, la rehusó.

Llegó el dia en que este llamó á Enrique de Meillan, y le dijo no dejareis de ser mi hijo.

La señora Kinslerlay hizo las veces de madre de Sofia el dia en que la señorita Gauthier, marquesa de Saint-Sernin se casó con su pariente el conde Enrique de Meillan. La pobre madre tenia los ojos arrasados en lágrimas. La felicidad de Sofia fué como esos principios de her-

que lo llevó á cabo. El sábado pasado, cuando se declaró el incendio de la calle de la Imprenta, el Guardia civil *Francisco Salgado*, que iba de paseo se dirigió inmediatamente al sitio de la desgracia; subió, y al oír unos ligeros quejidos, quitóse la casaca y el sombrero, y sin mirar el peligro inminente que corria, entró en el cuarto donde estaba el fuego, y cogió la infeliz criatura que acabada de espirar. Su generoso arrojo, propio del cuerpo á que pertenece, le tiene hoy sangrado y con algunas quemaduras, pero su nombre estamos seguros de que se pronunciará con el respeto y admiracion que llevan en sí hechos de esta naturaleza. El arzobispo de aquella diócesis se halla gravemente enfermo: el sábado último recibió todos los auxilios de nuestra santa religion. El domingo tuvo una pequeña mejoría; pero sin salir de peligro su existencia,

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 15. El corresponsal de Lóndres de *Il Patriota* indica las medidas que podria tomar Inglaterra para resistir á las fuerzas marítimas de Francia y Prusia.

Se dice que Cerdeña regalará el *Cagliari* á la Inglaterra.

Lóndres 15. El *Morning Herald* compara el *Times* á los animales dañinos, que solo apetecen sangre, guerra y esterminio.

La quinta base indianá, sobre que el Consejo sea mitad elegido y mitad nombrado por el gobierno, ha sido aprobada por 250 votos contra 185.

Lord Derby está levemente enfermo.

Marsella 15. La guerra en Ouda y en Rohilcund es puramente de guerrillas, con lo que fatigan á los ingleses. El coronel del 8.^o de Húsares debia ser juzgado por el Consejo de guerra, por no haber detenido la caballería enemiga.

Paris 15. *Le Pais* inserta la conclusion fiscal relativa al desafío de Mr. Pene, que tanta sensacion causó. El juez declara no haber lugar á proceder contra los señores Pene, Paira y Rovigo, y se declara incompetente respecto á los señores Hyenne, Courtier y Roge por ser militares.

Lóndres 17. La Reina Victoria ha escitado este año mayor entusiasmo que nunca en el viage que ha emprendido á su residencia de verano.

Liverpool 16. Las noticias de Washington

mosos dias encubiertos por las nubes y en los cuales el sol no se abre paso sino muy lentamente á través de los vapores; pero en esos dias empezados con un cielo inquieto, el sol brilla siempre mas puro, mas brillante y esplendente.

Los padres de Enrique que fueron al castillo para asistir al casamiento, se encontraron tan bien que se quedaron en él.

Quando Lea no tuvo en la tierra otro amor que el casto y puro de la familia, quedó el ángel guardian, el alma visible que unia todos esos lazos en uno solo. La felicidad de los que la rodeaban era su obra; habia reunido esta familia dividida por pasiones, intereses é ideas diversas, en un solo pensamiento, amar y orar con ella; esto le bastaba á aquella alma bajada recientemente del cielo que tenia toda su sublime pureza; su poder consistia en su ignorancia del mal, y esta completa inocencia hizo tambien su felicidad.

El porvenir pertenece tal vez á las almas privilegiadas, estrañas á todo contacto con el mundo de los negocios, de los intereses y de las malas pasiones, que han guardado en la soledad la santa llama del amor al bien con la voluntad y la fuerza de perfeccionarla.

presentan todavía al gobierno anglo-americano sumamente irritado por la conducta de los cruceros ingleses.

Trieste 17. La insurrección de Candia está completamente apaciguada.

En Constantinopla ha ocurrido un terrible incendio que ha destruido centenares de casas.

—Aun cuando los plenipotenciarios europeos que componen la conferencia de París no han acabado de examinar, según parece, los diferentes proyectos de reorganización de los principados danubianos sometidos a su aprobación, asegúrase que han entrado en una fase muy favorable a la mejor solución posible del asunto desde la reunión celebrada el jueves último. Atribúyese este resultado a las esplicaciones que en ellas mediaron entre los contendientes, y se espera como consecuencia natural el fin del conflicto mucho antes de lo que había llegado a suponerse, con la ventaja de no causar inquietud alguna respecto de la paz de Europa. En cuanto a las verdaderas bases del arreglo, todavía se ignoran. En París se dice haber prevalecido la separación de Moldavia y Valaquia, de lo cual se deduce que el pensamiento de Austria y Turquía ha triunfado; pero en Viena corren rumores poco conformes con esta versión y hasta se quejan de que Francia y Austria, renunciando a la unión de las susodichas provincias, insisten en conseguirla dándole otro nombre y otras formas. Sea de ello lo que se quiera, todo indica que efectivamente ha habido transacciones, y por tanto la verdad se hallará en el término medio de estos asertos, pues no se comprendería que del calor con que se debatió la cuestión en las primeras conferencias, hubiera venido a resultar el completo abandono de los proyectos de una de las partes disidentes.

—No se sabe aun cuando se principiarán las negociaciones diplomáticas acerca de Montenegro en Constantinopla, ni qué potencias son las llamadas a intervenir en ellas. La participación de Cerdeña se reclama y se combate al mismo tiempo, de modo que hasta el momento de abrirse las conferencias en la capital del imperio otomano nos sabremos si Piamonte comparte ó no con sus poderosos aliados el honor de emitir su parecer sobre la suerte de aquel principado.

—El *Moniteur*, haciéndose cargo de las alarmas que corren en Inglaterra acerca de los extraordinarios armamentos de Francia, ha publicado una nota, desmintiendo la realización de semejantes preparativos. Hé aquí sus palabras:

«Hace tres meses, poco más ó menos, los diarios ingleses decían que el gobierno francés preparaba armamentos extraordinarios. El *Moniteur* desmintió el hecho; hoy se renuevan iguales asertos y volvemos a desmentirlos. Las fuerzas de mar y tierra, establecidas hace un año para el presupuesto de 1858, no se han aumentado.»

El carácter oficial del precitado periódico, dá a esta declaración toda la fuerza que puede requerirse, y de consiguiente, es preciso atenderse a lo que de ella se desprende. Si en Francia no se piensa en aparatos de guerra, en Bélgica parece que se advierten bastantes notables, que indican ciertos temores de invasiones probables. Así lo dicen al menos varias correspondencias de París, dando gran significación a las fortificaciones gigantescas de Amberes. También se nota que el rey Leopoldo, mientras no ha consentido en visitar a Luis Napoleón en su corte, estrecha las relaciones con Inglaterra y Austria, a cuya inspiración se supone ser debidas las defensas militares que se hacen en Bélgica.

—El calor es excesivo en París habiendo marcado el termómetro muchos días 35 ó 36 grados. Los teatros se ven desiertos, y en algunos de ellos ha habido noche en que no se ha podido representar sino en presencia de una docena de infatigables aficionados. Donde hay concurrencia, dice un corresponsal de allí, es en los embarcaderos de los caminos de hierro, que transportan fuera de la capital a todas horas millares de familias que huyen de la temperatura tórrida en que nos asamos los que por nuestra profesión y nuestras ocupaciones nos vemos imposibilitados de imitar esta emigración. Los sábados está concurrendísimo el baile de *Mavielle*, así como también los viernes el *Chateau des Fleurs*. No digo nada del bosque de Boulogne, a donde por las noches hay una verdadera confusión de gentes, tan grande es la concurrencia. Para darle a V. una idea del excesivo calor, diré a V. que hay muchos casos de muertes repentinas, de insolación, y que el gobierno ha mandado suspender los ejercicios y los paseos de las tropas desde las nueve de la mañana hasta las cinco y media de la tarde.

—La tercera tanda de los convidados a pasar algunos días con la corte en Fontainebleau, ha vuelto a París. Ya no habrá más, por lo visto, y como los representantes de Austria y Turquía no han sido comprendidos en ninguna de las tres, resulta evidente que el Emperador Luis Napoleón quiso en efecto escluirlos del honor que ha dispensado a los demás miembros del cuerpo diplomático. En cambio se habla de la predilección de que ha sido objeto el embajador ruso, conde de Kisseleff, todo lo cual produce bastante sensación en los altos círculos políticos.

—Se celebró el día 30 del pasado en la casa consistorial de Birmingham una reunión donde se dijeron cosas nada propias para lisonjear a nuestros anglomanos. Habló en ella Mr. Layard, y tratando de la India, de donde acaba de llegar, dijo, entre otras cosas lo que sigue:

«Yo conozco al país y a sus habitantes, he vivido entre ellos, y siempre he encontrado que no era difícil asegurarse su adhesión y su fidelidad, por escasas que fuesen la justicia y la decencia con que se les tratara. He vuelto a Inglaterra con el pleno convencimiento de que si los Indios se han sublevado contra nosotros, es porque nosotros los hemos tratado injusta y deslealmente.»

Esto es lo que se llama cantar claro.

Gaceta.

—DIOS LES DÉ TINO.—Hoy empiezan las elecciones de diputados provinciales. No obstante la estrecha órbita donde giran las atribuciones de estos, creemos de grande importancia su elección para los intereses materiales de nuestro país, y hacemos votos porque el resultado satisfaga los deseos de los buenos patriotas. En algunos distritos no se prepara lucha: en otros vemos por el contrario que los conflictos y competencias empeñadas no ofrecen seguridad en los resultados. Confiamos sin embargo en que los que obtengan representación legal en la electoral contienda que empieza hoy, sabrán colocarse a la altura debida, haciendo tomar a la futura diputación la provechosa iniciativa que ha de producir óptimos frutos, promoviendo entre otras cosas esos solemnes concursos que en alguna provincia vecina han dado gran desarrollo a la industria, al comercio y a la pública prosperidad.

—SEVERIDAD PROVECHOSA.—Ciertos escándalos producidos por un guardia civil en esta capital han producido la siguiente comu-

nicación que el Sr. Inspector del cuerpo con fecha 6 del actual, ha dirigido al Sr. Comandante de esta provincia. Estos justos castigos contribuyen a mantener el buen crédito de que goza esa protectora y benemérita institución: dice así:

«Por la comunicación que V. ha dirigido en 1.º del actual al Jefe de ese Tercio, me he enterado de los escándalos producidos en las calles de esa Capital por el Guardia del 2.º Escuadrón Juan Pabon. Tan grave falta exige un pronto y ejemplar castigo; y en su consecuencia, en uso de las facultades que S. M. me tiene concedidas, he resuelto que en el acto que reciba V. esta comunicación proceda a atar al Guardia Pabon y conducirlo en esta disposición por los puntos más públicos en que haya dado el escándalo en esa Ciudad, y desde ella de puesto en puesto al Regimiento Fijo de Ceuta, haciendo que este rápido castigo se publique en el Boletín oficial de la provincia y demás diarios para que sea público, como lo fueron los escándalos cometidos por este Guardia, el que debe ser bajado desde luego, sin demorar un minuto el cumplimiento de esta comunicación.»

—CUENTAS.—Desde nuestro próximo número empezamos a publicar los extractos de las cuentas municipales de esta capital respectivos a los meses de Enero, Febrero, Marzo, Abril y Mayo de este año, que al efecto nos han sido remitidos por el Sr. Alcalde.

—VISITA PASTORAL.—La que ha emprendido nuestro virtuoso Prelado el lunes a la diócesis, está dando lugar en los pueblos de la misma a las más señaladas muestras de respeto y cariño. Pueblos hay que no han visto a su Prelado hace más de treinta años, y esta circunstancia les hará doblemente interesante su deseada visita.

—ROMANA Y PESOS.—Mañana se subasta en Castro el arrendamiento de la romana y pesos menores, del de la medida mayor de granos y de la de aceite.

—MINAS.—Se ha declarado la caducidad de la mina de oro titulada *El Perú*, sita en el cerro de Pedro Lopez, y de la de plomo llamada *Ntra. Sra. de la Antigua*, en los riscos de Guadanuño, ambas en término de Villaviciosa.

—LO QUE ES EL MUNDO.—Lloramos cuando nacemos; cuando jóvenes lloramos, y si a la vejez llegamos, también lágrimas vertemos; doquier la vista tendemos solo nos ofrece el mundo tristeza, dolor profundo. ¿Qué es, pues, la vida? Un «gemido» que empieza un «recien nacido» y termina un «moribundo!»

—DRAMA Y SAINETE.—Representábase en el teatro de un pueblo la Diana de Lys, en la cual hacía el papel de Paul Aubry, un joven actor de gallarda presencia. En el quinto acto, al dispararle el pistoletazo, cayó cuan largo era con los pies hacia los espectadores. La concurrencia estaba profundamente conmovida; las mugeres casi lloraban; pero desgraciadamente para el drama, parece que la situación financiera de Paul Aubry no le había permitido comprar zapatos nuevos, y a fin de presentarse en escena hubo de tapar con una carta de baraja un gran agujero que tenía en la suela de uno de aquellos. Cuando cayó, el público descubrió a la sota de espadas, que asomada a la ventana del zapato, contemplaba muy tranquila a los espectadores. Las lágrimas se convirtieron en risas, la algazara era horrible, y el pobre cómico, que adivinó lo que pasaba, se olvidó que estaba muerto y se puso de pie. En aquel momento cayó el telón y puso término a su angustia.

Boletín Religioso.

Hoy. *Sta. Florentina, virgen, y S. Silverio, papa y mártir.*

Mañana. *S. Pelagio, mártir de Córdoba.*

Sta. Florentina, hermana de los Stos. Leandro y Fulgencio, fué abadesa de un monasterio en Eci-ja, situado á la margen del Genil, donde hoy está el de Nra. Sra. del Valle. Hizo una vida ejemplar, hasta que llena de merecimientos falleció subiéndolo su alma á gozar de las delicias de la bienaventuranza.

—Hoy reza la iglesia de la Dominica 4.^a des-pues de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.—Mañana de S. Pelagio, mártir de Córdoba, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del con-vento de la Encarnacion.—Mañana en la de S. Ni-colás de la Villa.

—Hoy último día del solemne Octavario que la real y venerable Congregacion del Caballero de Gracia consagra al Smo. Sacramento en la igle-sia de la Encarnacion: por la mañana á las 10: el Sr. D. José Cortés y Sanchez, Canónigo de la Sta. Iglesia. Y por la tarde á las 6 el Sr. D. Gabriel de Mora, Beneficiado de la misma.

—Tercer día de Novena á Maria Sma. del Car-men en la Iglesia de S. Cayetano á las 6 de la tar-de: predicará el Sr. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

—Mañana á las 10 se celebrará una solemne fun-cion en la Capilla del Seminario Conciliar de S. Pe-lagio, en la que predicará el Sr. Dr. D. José Benitez y Madrid, Cura ecónomo del Sagrario de la Sta. Iglesia y Catedrático del mismo Seminario.

—Último día de Novena de S. Antonio de Padua, en el Santuario de Nra. Sra. de la Fuensanta, á las 6 de la tarde, sin sermón.

—Último día de igual Novena en la iglesia de San Francisco á las 5 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Bartolomé Diaz.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Esperanza, en S. Pedro.—Mañana Nra. de las Nieves, en la Catedral.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 16 de Junio.—3 por 100 con-solidado á 40,65 y el diferido á 28,40.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 18 de Junio á igual hora del día 19.

	Fanegas Precios.	
ALHONDIGA.	45	47
	5	47
	16 1/2	47
	19	47 3/4
	47	48
Trigo.	32	48 5/4
	12	49 1/2
	15	22 1/2
Cebada.		

	FUERA DE LA ALHONDIGA.	
ALHONDIGA.	24	46
	9 1/2	46
	5 1/2	46
	20	47
	68	47
Trigo.	100	50
	43	22 1/4
	350	23
Cebada.		

—Aceite fresco dentro de la ciudad á 45 id. en los molinos á 33: Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayunta-miento á 34 cuartos libra.

Avisos.

—**FESTIVIDAD.** Mañana á las diez se celebrará en la capilla del Seminario Con-ciliar de S. Pelagio mártir de esta ciudad, una solemne funcion de iglesia, en honor á su inclito titular, con acompañamiento de la capilla de música de la Catedral. Predicará el Sr. Dr. D. José Benitez y Madrid, cura ecónomo del Sagrario de la Sta. Iglesia Cate-dral y catedrático del mismo Seminario.

La entrada será pública para todos los fieles (excepto las mugeres) que gusten concurrir. Mas el Rector y Profesores invitan con especialidad por medio de este periódico, á todos los que han recibido en algun tiempo su educacion en este Establecimiento á que contribuyan con su asistencia á solemnizar este acto religioso; y

además á los Sres. Sacerdotes que hayan sido alumnos del Seminario, á que concurren tam-bien en dicho día á celebrar en su capilla el santo sacrificio de la Misa, como de costum-bre inmemorial lo practican todos los años muchos Sres. Presbiteros, celosos del mayor culto en honor de tan esclarecido mártir, y de las glorias de este tan insigne establecimiento.

—**GRAN CUADRO,** que represen-ta las decisiones principales de los Concilios de la Iglesia Católica.

Este cuadro, obra de uno de los mas dis-tinguidos profesores de caligrafía de Málaga, es digno por su objeto piadoso y los datos históricos que suministra relativos al catolicis-mo, de ocupar un lugar en el despacho de los hombres que se dedican al cultivo de los co-nocimientos referentes á la religion ó historia. Los Sres. eclesiásticos encontrarán en él un índice cronológico, exacto é ilustrado de los acontecimientos mas importantes á la índole es-pacial de sus trabajos.

Adornado con brillantes rasgos de pluma y figuras alegóricas, es además notable por su belleza y la novedad del pensamiento que ha presidido á su invencion.

Los sellos pontificales y episcopales, los atri-butos de la Santa Misa, el Símbolo de la Fé católica, la imagen de la Inmaculada Virgen, un recuerdo de su declaracion dogmática, la investidura de la potestad Pontificia en la per-sona de S. Pedro por el Salvador, y otros varios accesorios perfectamente dibujados y co-locados ordenada y armoniosamente, completan la idea del autor.

Hecho con pluma por D. Antonio Romero Molinero, ha sido reproducido en esmerada litografía por uno de los mejores artistas mala-gueños.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Málaga ha concedido licencia para su publicacion.

Cada ejemplar en papel marquilla superior se vende al precio de 8 rs. en el despacho de este periódico.

—**CORTINAS TRASPARENTES** para rejas, balcones y mamparas de patio con paisajes, flores, pájaros, monumentos, vistas, que remplazan á las cortinas por su mayor elegancia y dan muy agradable luz en las habita-ciones sus precios desde 45 rs. hasta 160, es-tablecimiento de quincalla de los Sres. Tier-no Moreno y compañía calle de la Librería: tambien se acaba de recibir en dicha casa un bonito surtido de jaulas para pájaros y sus precios sumamente arreglados. 4=1

—**SUBASTA.** Mañana deberá te-ner lugar la subasta anunciada de la casa prin-cipal plazuela del Vizconde y la huerta nom-brada de Valero, pertenecientes ambas fincas á la testamentaria del Sr. Marqués de las Es-calonias. El acto se celebrará en la audiencia del juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda, que hoy desempeña el Sr. D. Rafael Joaquín de Lara, por enfermedad del Sr. Cavedes, su propietario, y por consiguiente se verificará en sus casas callejón que van al Portillo.

—**VENTA.** Se vende un excelente piano de la fábrica de Larrú de Madrid, tiene 7 octavas menos dos teclas, de tres cuerdas por nota, con encordadura doble, hierro de tono y tem-plador ó martillo, tarima y banquetta, forrada de damasco, todo nuevo: podrán tratar de su ajuste plazuela de S. Felipe casa núm. 10: hay ade-mas varios muebles, y puertas mamparas y mar-cos de cristales. 6=1

—**ROB DEL Dr. BOYVEAU LAF-FECTEUR.** Único autorizado en Francia, en Bélgica y en Rusia, 12, rue Richer Paris.

El Rob de Laffecteur, preparado con el ma-yor esmero, es muy superior á todos los ja-rabes depurativos llamados de Larrey, de Qui-

sinier, de zarzaparrilla, de saponaria, etc., y reemplaza al aceite de higado de bacalao, al anáscorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

Tambien se receta el Rob de Laffecteur pa-ra el tratamiento de las afecciones de los sis-temas nervioso y fibroso, tales como: gota, do-lores, marasmo, reumatismo, hipocondria, pa-lalisis, esterilidad, pérdida de carnes.

Purificando los humores, el Rob regenera la sangre y armoniza las funciones vitales. Por lo mismo, se puede ensayar y emplear sin tem-or, y á menudo con buen éxito, en mu-chas enfermedades para las que no está indi-cado de un modo especial, tales como: refria-dos mal cuidados, aneurismas del corazon, cat-arros de la vejiga, úlceras del útero, pervers-ion menstrual, golpes de sangre, opilacion, al-morranas, tumores blancos, tos ténaz, asma ner-vioso, hidroseles, hidropesia, mal de piedra, có-licos periódicos, enfermedades del higado, gas-tritis, gastroenteritis.

Para alcanzar la cura de las enfermedades crónicas que han resistido ya á muchos trata-mientos, será necesario someterse al uso del Rob en la primavera y en otoño, y repetirlo tres ó cuatro años consecutivos. Recomendamos con especialidad á las mugeres que llegan á la edad critica, que tomen el Rob por espacio de quince ó diez y ocho meses consecutivos en pequeñas dosis á fin de evitar los accidentes tan frecuentes en ese borrascoso periodo des la vida.

Enfermedades sifilíticas.

El Rob Laffecteur es de una utilidad es-pecial para curar radicalmente y en poco tiem-po las leucorreas acres, las gonorreas conta-giosas, recientes ó inveteradas, que tanto in-comodan á los jóvenes, y para la cura de las cuales emplean sin reflexion la copaiba, la eu-beta y las inyecciones mas enérgicas, de lo que sucede que la enfermedad retona sin cesar, por que no se ha destruido el virus, y se es-pone á funestas consecuencias.

Este Rob es un específico para las enferme-dades venéreas que se designan con los nom-bres de *primitivas, secundarias y terciarias.* Al-gunas veces, esta última especie sobreviene vein-te años despues que se creyeron anulados los primeros síntomas. Como deputativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mer-curio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha to-mado con exceso. Es el único remedio que uno debe emplear con confianza, cuando quie-re casarse y tener garantías para la salud de sus hijos y la paz del matrimonio.

Se distribuye gratuitamente con cada bote-lla de Rob, un *Guia práctico ó Instructivo so-bre las propiedades medicinales del Rob Laffec-teur,* único autorizado en Francia, en Belgica y en Rusia, segun los consejos del doctor Gi-raldeau de Saint-Gervais, caballero de la Le-gion de Honor.

Cada botella de 1,100 gramos contiene una decima parte mas que lo contenido dentro de dos medias botellas.

Se vende en Córdoba en la botica de D. Diego Raya.

TEATRO.

Funcion 29.^a de abono para hoy.

El drama en 3 actos, *La Carcajada.*—*La perla de Andalucía.*—Terminando con el sainete, *El Gato.*

A las 9. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.

Imprenta y Litografía de D. Eusto Garcia Teza, Edif